

matin - 25-XII-27
**LES FOUILLES
DE GLOZEL**

**Le docteur Morlet
reste sur ses positions**

[DE NOTRE ENVOYÉ SPÉCIAL]

VICHY, 24 décembre — *Par téléphone.*
— La bataille continue à Glozel, disions-nous hier. Mieux vaudrait dire qu'elle commence à peine. Et, à en juger par les nouveaux engagements, les premières passes d'armes ne furent que des escarmouches.

Pour les membres de la commission, nommée par le bureau de l'Institut international d'anthropologie, les diverses trouvailles faites au cours des fouilles effectuées dans le champ de la famille Fradin ne sont pas anciennes. Par contre, MM. Reinach, Espérandieu, Loth, Déperet, Mendès-Correa, et plus de trente personnalités scientifiques françaises et étrangères proclament ouvertement l'authenticité des découvertes dont l'importance est telle qu'elles constituent pour les sciences anthropologiques et archéologiques une véritable révolution dont les répercussions bouleverseront les théories des plus illustres savants.

Il était donc intéressant au plus haut point de revisiter Glozel pour, sans prendre parti, revoir encore les collections du musée et les personnalités qui ont révélé au monde le nom de ce humble hameau de France.

Nous avons tenu à ce que le docteur Morlet nous fit connaître ses impressions sur le rapport de la commission internationale.

En même temps que la commission publiait son rapport, il recevait le télégramme que nous avons publié hier de M. Mendès-Correa, un des plus éminents préhistoriens du monde.

« L'analyse que nous pouvons effectuer, déclara le docteur Morlet, avec le mince fragment osseux que j'avais prélevé à Glozel, est terminée. Il faut encore déduire de la matière volatile l'anhydride carbonique des carbonates, ce qui abaisse le pourcentage de la matière organique humide à une proportion inférieure à 20 %, du fer, de l'aluminium, de la silice, qui sont contenus en proportion, ce qui démontre une forte imprégnation par les sels minéraux du terrain.

(Voir la suite en Dernière Heure)

Le Matin

25/12/1927

Bibliothèque Maison de l'Orient



146890

LES FOUILLES DE GLOZEL

**Les déclarations
du docteur Morlet**

[SUITE DE NOTRE DÉPÊCHE DE 1^{re} PAGE]

Après avoir lu quatre lettres de MM. S. Reinach, Loth, Espérandieu et Mendès-Correa, lettres particulièrement chaleureuses, manifestations des plus pures d'une foi absolue, le docteur Morlet nous a accordé l'interview suivante :

— *Tous les rapports de la commission internationale ne pourront rien contre cette vérité purement scientifique.*

Comme on peut le constater, il reste encore à déduire de ces 20 % une grande proportion d'humidité, car le terrain de Glozel est très mouillé. D'ordinaire, la proportion d'humidité dans les os qui ont séjourné dans le sol est de 7 %. Il resterait donc pour les documents de Glozel un pourcentage de la matière organique très bas, plus bas même que celui des ossements néolithiques ordinaires. Quant à la proportion des matières organiques dans les os frais, elle s'élève à 40 % d'après le dictionnaire de médecine de Littré et Gilbert. On voit donc que les ossements du gisement de Glozel présentent une grande fossilisation. L'authenticité en est ainsi nettement établie.

Ce point a d'autant plus d'importance qu'on se rappelle qu'à la suite de l'émission de fausses dépêches venant soi-disant de Porto un antiglozélien avait publié dans la presse que les ossements trouvés à Glozel n'étaient pas anciens. On sait aussi que M. le professeur Mendès-Correa avait, dans un article documentaire, publié par un de nos confrères du soir, rectifié les informations volontairement falsifiées. Au cours de ce même article, M. Mendès-Correa concluait :

« Le gisement est absolument authentique. Les fouilles auxquelles j'ai procédé avec mon éminent collègue, le docteur Mayet, nous ont montré qu'il n'y a aucune trace d'introduction récente des objets. »

Mais le docteur Morlet nous dit qu'il a encore à formuler des accusations précises sur des irrégularités, frisant la malversation, dont se serait rendu coupable un membre de la commission d'enquête. Nous les reproduirons dès demain.